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En Ciudad Guzmán, Municipio de Zapotlán el Grande, 

Jalisco, siendo las 19:00 hrs. diecinueve horas, del día 

viernes 11 once, de Septiembre del año 2015 dos mil trece y 

con fundamento en lo dispuesto por el Artículo 29 Fracción III 

en relación al numeral 47 fracción VIII, de la ley del Gobierno 

y la Administración Pública Municipal del Estado de Jalisco, 

se reunieron en el patio central del Palacio Municipal, los 

Regidores del H. Ayuntamiento Constitucional 2012-2015 dos 

mil doce, dos mil quince, para efectuar su Sesión Pública 

Solemne No. 22 veintidós. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

PRIMER PUNTO: C. Secretario General José de Jesús 

Núñez González: Buenas tardes Señores, vamos a dar inicio 

a esta Sesión Solemne de Ayuntamiento No. 22 veintidós, 

permitiéndome como primer punto pasar lista de asistencia. 

C. Presidenta Municipal Interina Bertha Alicia Álvarez del 

Toro. C. Síndico Municipal Antonio Emilio Flores Casillas. C. 

Regidores: C. Ignacio del Toro Rodríguez. C. Edgar Joel 

Salvador Bautista. C. Regidor Juan Manuel Sánchez Núñez. 

C. Crecencio Villalvazo Laureano. C. Eva Manríquez Barajas. 

C. Ricardo Milanez Ortega. C. Lilia de Jesús Delgado Díaz. 

C. Abdel Israel Dávila del Toro. C. Mariana Prado Reyes. C. 

Daniel Francisco Rodríguez Lira. C. Oscar  Humberto 

Cárdenas Chávez. C. Sofía Gutiérrez Arias. C. Silvano 

Hernández López. C. Pedro Mariscal. C. Higinio del Toro 

Pérez. Señora Presidenta reporto a Usted la asistencia de los 

17 diecisiete,  Integrantes de este Ayuntamiento, por lo cual 

certifico la existencia de quórum legal. C. Presidenta 

Municipal Interina Bertha Alicia Álvarez del Toro: Una vez 

integrado este Ayuntamiento declaro formalmente instalada 

esta Sesión Solemne No. 22 veintidós.  Le pido al Secretario 

General proceda al desahogo de la Sesión. - - - - - - - - - - 

SEGUNDO PUNTO: Lectura y aprobación del orden del día. -   
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PRIMERO.- Lista de asistencia, verificación de quórum e 

instalación de la Sesión. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

SEGUNDO.- Lectura y aprobación del orden del día. - - - - - - 

TERCERO.- Honores a la Bandera y entonación del Himno 

Nacional Mexicano. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

CUARTO.- Entrega oficial del documento que contiene el 

TERCER INFORME DE ACTIVIDADES de la Administración 

Pública Municipal 2012-2015 dos mil doce, dos mil quince. - -   

QUINTO.- Presentación del video especial “Tercer Informe de 

Actividades de la Administración 2012-2015 dos mil doce, 

dos mil quince”. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -    

SEXTO.- Mensaje oficial por el C. Presidenta Municipal 

Interina Bertha Alicia Álvarez del Toro. - - - - - - - - -  - - - - - - - 

SÉPTIMO.- Mensaje oficial del representante del C. 

Gobernador del Estado de Jalisco, Licenciado José Palacios 

Jiménez, Secretario de Desarrollo Económico. - - - - - - - - - - -  

OCTAVO.- Clausura de la Sesión. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -    

C. Secretario General José de Jesús Núñez González: 

Señores Regidores, si están de acuerdo en aprobar el 

presente orden del día, favor de manifestarlo levantando su 

mano…. 17 votos a favor, aprobado por unanimidad. - - - -  
TERCER PUNTO: Honores a la Bandera y entonación del 

Himno Nacional Mexicano. Se lleva a cabo los Honores a la 

Bandera y entonación del Himno Nacional. - - - - - - - - - - -  

CUARTO PUNTO: Entrega oficial del documento que 

contiene el TERCER INFORME DE ACTIVIDADES de la 

Administración Pública Municipal 2012-2015.  Se hace 

entrega del documento que contiene el Tercer Informe de 

Actividades de la Administración 2012-2015 dos mil doce, 

dos mil quince, por parte dela C. Presidenta Municipal 

Interina a todos los Regidores e integrantes del 

Presídium.- - - - - - -- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
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QUINTO PUNTO: Presentación del video especial “Tercer 

Informe de Actividades de la Administración 2012-2015 dos 

mil doce, dos mil quince. Se hace la presentación de dicho 

video. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

SEXTO PUNTO:Mensaje oficial por el C. Presidenta 

Municipal Interina Bertha Alicia Álvarez del Toro. C. 

Presidenta Municipal Interina Bertha Alicia Álvarez del 

Toro:Muy buenas noches tengan todos Ustedes. Quiero 

agradecer la presencia de nuestro amigo José Palacio 

Jiménez, Secretario de Desarrollo Económico de Jalisco y 

representante del  Poder Ejecutivo, muchas gracias por 

acompañarnos. También le doy la más cordial bienvenida a la 

Maestra Vitalina Alcaraz Torres, Representante del Poder 

Judicial a quien agradecemos nos acompañe. Al 

Representante del Poder Legislativo Licenciado Roberto 

Mendoza Cárdenas, como siempre le damos las gracias por 

su respaldo y acompañamiento, lo mismo para Regidores 

que integran el Cabildo de Zapotlán el Grande. Al Señor 

Obispo Don Rafael León Villegas. A nuestro Diputados, Ex 

Diputados, Presidentes Municipales y Ex Alcaldes, 

Representantes de las Instituciones Educativas, de Salud, 

Asistencia Social, Cámaras Empresariales, Empresarios 

Locales y de la Región, Productores, Funcionarios Públicos 

de los diferentes  Órdenes de Gobierno, Asociaciones, 

Organismos Públicos y Privados, Colegios, Notarios, Líderes 

vecinales, del Deporte, de los diferentes sectores sociales, 

representantes de los medios de comunicación, a mi familia 

aquí presente, amigos todos, bienvenidos esta es su casa.    

Fue hace 3 tres años, en una noche como esta, cuando nos 

comprometimos a trabajar de la mano con nuestro pueblo, 

cuando asumimos con honor la responsabilidad de 

transformar nuestra Ciudad, donde se encuentra nuestro 

hogar y hoy abiertamente les decimos que lo cumplimos. 
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Logramos colocar a la Cuna de Grandes Artistas, a base de 

esfuerzo y trabajo, entre los Municipios con mayor futuro y 

competitividad comercial, industrial, urbana y social en el 

Estado de Jalisco. Edificando obras de impacto social que le 

han regresado el liderazgo de antaño a nuestro pueblo. De 

estos logros con lo que hemos recuperado la grandeza de 

nuestro Zapotlán, Ustedes han sido una parte fundamental 

porque durante los 3 tres años de la Administración Pública 

2012-2015 dos mil doce, dos mil quince, se trabajó 

respetando las opiniones de los zapotlenses que se 

plasmaron en el Plan de Desarrollo Municipal creado al inicio 

de nuestra gestión. El proyecto cumplió en todo momento con 

el objetivo de posicionarnos de nueva cuenta como punta de 

lanza en la región sur-sureste del Estado, siempre 

avanzamos con pasos firmes que cuidaron y respetaron el 

recurso económico para ofrecer buenos servicios públicos y 

una nueva infraestructura urbana que moderniza al Municipio. 

Debo de reconocer al Licenciado José Luis Orozco, por su 

empeño desde el inicio de esta Administración por 

transformar a la Ciudad; desde el primer día de su Gobierno 

él se atrevió a darle un mejor rumbo al desarrollo del 

Municipio, y lo logró, pues en este trienio, nuestra Ciudad fue 

sujeta de inversiones nunca antes vistas en obra pública, ya 

que se lograron gestionar más de $500´000,000.00 

(Quinientos millones de pesos 00/100 m.n.) para grandes 

obras que hacía décadas nos disfrutaban los ciudadanos y 

que hoy se ven reflejadas en mejores vialidades, como la 

pavimentación de las calles Colón, Hidalgo, Juárez y 

Montenegro, así como el pavimento zampeado de más de 

32,000 m2 treinta y dos mil metros cuadrados, en más de 16 

dieciséis arterias. También se edificaron importantes 

espacios de esparcimiento incluyentes con todos los sectores 

de la población y zonas de la Ciudad, como los parques de 
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las Colonias Constituyentes, Nuevo Desarrollo, Chuluapan y 

Acueducto San José, así como un parque canino para 

quienes gustan de pasear con sus mascotas. Quiero citar 

también la remodelación histórica del Jardín Principal y del 

Foro Luis Guzmán, la iluminación de Catedral y los Edificios 

Históricos del Centro de la Ciudad; y desde luego la 

construcción del canal Apolo, que hoy evita grandes 

inundaciones y beneficia a cientos de familia de las Colonias 

Benefactores, Villas de Calderón, Teocalli, Nueva Luz y 

Ventana Chata en la zona nor-poniente. Pero además de 

estos trabajos de beneficio colectivo, en esta Administración 

arrancaron proyectos de gran impacto que van a beneficiar a 

todo el sur de Jalisco. Ahí está la construcción del helipunto 

ubicado en la Calle Pedro Ramírez Vázquez para agilizar el 

traslado de pacientes a Guadalajara; la rehabilitación de los 

principales ingresos de la Ciudad; el cambio de imagen 

urbana en la Calzada Madero y Carranza, la construcción de 

una vía recreativa que atraviesa gran parte de la Ciudad; 

pero sobre todo, la construcción del Centro para la Cultura y 

las Artes José Rolón, que vendrá a potenciar el fomento de 

diferentes actividades para que sigamos siendo Cuna de 

Grandes Artistas. También, después de escuchar todas las 

voces, de consensar y estudiar las demandas de los 

ciudadanos y productores, logramos la construcción de un 

nuevo Rastro fuera de la zona urbana, un moderno edificio 

completamente ecológico que evitará molestias a los vecinos 

y dará a todo el Sur de Jalisco productos cárnicos con 

higiene y calidad, mismo que en unos días iniciará sus 

operaciones. En el rubro de empleos y crecimiento 

económico, terminamos el año 2015 dos mil quince, siendo 

un Municipio líder a nivel Estatal en la generación de empleos 

formales, tanto temporales como definitivos, de acuerdo con 

el registro del Instituto Mexicano del Seguro Social, donde el 
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sector que más aporta a estos datos es el que tiene que ver 

con la Agro-Industria. Por ese motivo hace unos meses 

iniciamos la construcción del Centro Tecnológico 

Agropecuario, que será el edificio más grande en la Ciudad 

para impulsar las actividades comerciales de la industria 

agrícola. Este espacio también vendrá acompañado de un 

Centro de Convenciones, donde podremos llevar a cabo 

grandes exposiciones comerciales así como eventos 

artísticos a la altura que nuestros ciudadanosse merecen. 

Con el apoyo del Gobierno Estatal, Municipal y desde luego 

el gran esfuerzo del voluntariado del Sistema para el 

Desarrollo Integral de la Familia, se logró la construcción y 

equipamiento del Centro de Protección y Atención Integral 

para mujeres, sus hijos e hijas que viven violencia 

intrafamiliar, una obra que gracias al apoyo del Gobernador 

Jorge Aristóteles Sandoval y su esposa la Maestra Lorena 

Jassibe Arriaga, contó con una inversión superior a los 

$4´000,000.00 (Cuatro millones de pesos 00/100 m.n.) por lo 

cual, desde esta tribuna hacemos un reconocimiento a la 

Señora Mónica Reynoso por el gran trabajo realizado a favor 

de las familias vulnerables de nuestro Municipio. Por 

ayudarnos a cristalizar esas grandes obras, hoy quiero 

expresar mi más sincero agradecimiento a todos los 

Regidores que integran el Cabildo Municipal, que si bien 

estuvo formado por diferentes corrientes ideológicas, cada 

uno de ellos supo anteponer la transformación de la Ciudad a 

los intereses personales o partidistas, privilegiando una mejor 

calidad de vida para los habitantes del Municipio. Quiero 

agradecer su confianza, y la del Licenciado José Luis Orozco 

Sánchez Aldana, por avalarme como Presidenta Interina, un 

cargo que asumí con gran responsabilidad. También quiero 

externar un profundo agradecimiento a mi familia, a mi 

esposo Eduardo y a mis hijas Ximena, Alejandra y María 
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Fernanda, así como a mi Señora madre y hermanos, por su 

apoyo, comprensión y paciencia por el tiempo que no les 

brindé para cumplir de la mejor manera con esta 

encomienda. Estos 9 nueve meses de trabajo al frente de la 

Administración Municipal, los he desempeñado con estricto 

espíritu de servicio, con los valores de honestidad y entrega 

que me inculcara mi padre el Licenciado Genaro Álvarez 

López. Este tercer año del Gobierno Municipal 2012-2015 

dos mil doce, dos mil quince, es sin duda trascendental en el 

presente y futuro de Zapotlán, y el éxito se debe al trabajo en 

equipo bajo el cual se logró gestionar una cantidad 

importante de recursos provenientes del Gobierno Federal y 

del Gobierno del Estado de Jalisco, sobre todo, gracias a la 

labor conjunta con los Diputados Locales y Federales que 

representaron a este Distrito 19 y nos apoyaron 

incondicionalmente en la transformación de la Ciudad. 

También debemos enviar nuestro más profundo 

agradecimiento al Gobernador Jorge Aristóteles Sandoval y a 

los Secretarios de Estado tanto Federales como Estatales, 

por el enorme apoyo que le brindaron a Zapotlán. Los 

avances que estamos alcanzando han sido posibles gracias 

al esfuerzo en equipo de cada Servidor Público que se ha 

desempeñado correctamente en esta Administración 

Municipal, pero sobre todo, gracias a la alianza con el trabajo, 

la cooperación y las sugerencias de los zapotlenses, pues 

sus aportaciones han sido de gran importancia en la toma de 

decisiones. No podemos dejar de mencionar en este Tercer 

Informe de Actividades, el gran esfuerzo que han puesto para 

transformar a la Ciudad, todos los trabajadores del 

Ayuntamiento y de los Organismos Públicos 

Descentralizados, por lo cual, quiero expresar un profundo 

agradecimiento a todo el personal, Directores y Jefes de 

Departamentos, por lograr que el Gobierno de Zapotlán 
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funcione cada vez mejor; por haber conseguido ahorros en el 

gasto corriente y por cristalizar una Administración seria y 

responsable; por su esfuerzo en mantener una mejor 

comunicación entre Gobierno y sociedad, por llevar al 

ciudadano mejores servicios y una atención puntual a sus 

demandas, por mantener una Ciudad limpia y ordenada, por 

poner su granito de arena para transformar a la Ciudad. 

Muchas gracias. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

SÉPTIMO PUNTO: Mensaje oficial del representante del C. 

Gobernador del Estado de Jalisco, Licenciado José Palacios 

Jiménez, Secretario de Desarrollo Económico. C. Licenciado 

José Palacios Jiménez, Secretario de Desarrollo 

Económico:Muy buenas tardes a todos Ustedes. Licenciado 

Roberto Mendoza Cárdenas, Diputado Local y representante 

del Poder Legislativo del Estado de Jalisco. Maestra Vitalina 

Alcaraz Torres, Juez Segundo de lo Civil con sede en 

Zapotlán el Grande  y Representante del Poder Judicial del 

Estado de Jalisco. Licenciado José de Jesús Núñez 

González, Secretario General del Ayuntamiento. Licenciado 

Antonio Emilio Flores Casillas, Síndico Municipal. Licenciado 

Ignacio del Toro Rodríguez, Regidor. Licenciado Edgar Joel 

Salvador Bautista, Regidor. Ciudadano Crecencio  Villalvazo 

Laureano, Regidor. Ciudadana Eva Manríquez Barajas. 

Licenciado Ricardo Milanez Ortega. Licenciada Lilia de Jesús 

Delgado Díaz.  Licenciado Israel Dávila del Toro. Ciudadana 

Mariana Prado Reyes. Licenciado Daniel Rodríguez Lira. 

Ingeniero Oscar Humberto Cárdenas Chávez. Licenciada 

Sofía Gutiérrez Arias. Licenciado Silvano Hernández López. 

Maestro Pedro Mariscal. Ingeniero Higinio del Toro Pérez. 

Nuevamente saludo con mucho respeto a la Licenciada 

Bertha Alicia Álvarez del Toro, Presidenta Municipal Interina 

de Zapotlán el Grande. Para mí realmente es un honor estar 

esta noche aquí en esta Ciudad tan maravillosa como es 
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Zapotlán el Grande. Reciban por mi conducto los saludos y el 

agradecimiento a nombre del Gobernador del Estado el 

Maestro Jorge Aristóteles Sandoval Díaz. Jalisco, es un 

Estado grande y vanguardista, rico en cultura y tradiciones, 

nuestro Estado es un gran mosaico multicolor en el cual se 

funden los sueños y las convicciones de quienes vivimos en 

los 125 ciento veinticinco Municipios que hacen de Jalisco el 

alma de México. Por eso, para mí un gran honor estar en 

este informe de resultados de la Licenciada Bertha Alicia 

Álvarez del Toro. Lo que sucede en la calle todos los días, el 

verdadero sentir de la gente, jamás se debe alejar de la 

forma de decisiones de quienes tenemos una responsabilidad 

y el honor de formar parte de un Gobierno, por el contrario, 

procurarbien común debe de ser el motivo por el cual 

debemos de trabajar todos los días en horizontes de 

posibilidades que se ha abierto en las reformas 

modernizadoras que impulsó el Presidente de la República 

Enrique Peña Nieto, nos pone en una posición privilegiada 

para dar el gran paso que requerimos como Nación. Estoy 

convencido de que este paso es una alternativa a todos 

aquellos quienes han sido excluidos de la justicia social, 

aquellos a quienes las cifras ocultan los nombres e historias 

de quienes padecen la pobreza, la marginación y la 

desigualdad. El destino de México depende en muy buena 

medida del éxito que tengamos para garantizarle una vida 

digna a cada mujer, a cada hombre, a nuestros niños para 

que puedan romper con el círculo de la pobreza. Hemos 

alcanzado un punto donde la desigualdad se ha vuelto 

económicamente insalubre y moralmente inaceptable. Tengo 

la certeza de que vamos a acabar con la pobreza, pero para 

lograrlo se requiere del trabajo no solo de todas y todos los 

que tenemos responsabilidades dentro del Gobierno. Se 

necesita la colaboración de todos, de la Iniciativa Privada 
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para que se generen los empleos que necesitamos, de la 

academia para preparar a nuestros hijos, de la sociedad civil 

organizada para llevar la solidaridad a donde se necesita y 

desde luego de la acción de Gobiernos comprometidos. 

Hemos avanzado considerablemente en la construcción de 

una sociedad más justa, aún hay mucho por lograr, la mejor 

manera de defender lo que hemos hecho es corregir lo que 

se está haciendo mal y redoblar los esfuerzos donde estamos 

viendo resultados. En Jalisco hemos demostrado que es 

posible que los resultados hablen por sí solos, fuimos de las 

entidades que mejores resultados tienen en el combate a la 

pobreza, somos los líderes a nivel Nacional, de eso nos 

tenemos que sentir orgullosos todos porque Jalisco es el que 

más aportó en el combate a la pobreza extrema y a la 

pobreza en este País, eso es para felicitarnos todos y cada 

uno de nosotros. Y lo hemos logrado gracias a que pusimos a 

las personas como el centro de las políticas públicas porque 

recortamos el gasto de Gobierno donde era privilegio de los 

Funcionarios, para reorientarlo en acciones que cambian 

vidas de quienes más lo necesitan. Ha sido muy importante 

para este logro el trabajo coordinado que tenemos con todos 

los Gobiernos porque no nos mueven los colores, nos 

mueven el bienestar de las personas. El trabajo con los 

Municipios es indispensable, es el que está más cerca de la 

gente, pues son Ustedes quienes son la autoridad y además 

desde el Gobierno del Estado no debemos escatimar 

esfuerzos para seguir trabajando muy de la mano. Ya lo 

comentaba nuestra Presidenta Municipal de la generación de 

empleos que se viene dando en el Municipio de Zapotlán el 

Grande. Hoy les comparto, hoy sale la cifra oficial del Instituto 

Mexicano del Seguro Social al último de Agosto de este año 

se han generado 41,910 cuarenta y un mil, novecientos diez, 

nuevos empleos. Comparativamente con el año pasado son 
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38, 055 treinta y ocho mil cincuenta y cinco, los que se 

generaron el año pasado. La cifra record que alcanzó el 

Estado de Jalisco desde hace 18 dieciocho años, el Instituto 

Mexicano del Seguro Social nos da la cifra de los empleos 

formales de 66,092 sesenta y seis mil, noventa y dos, 

empleos generados en el 2014 dos mil catorce, es un dato 

histórico, es un dato que ha sido justamente por las políticas 

implementadas por el Gobernador Aristóteles Sandoval, muy 

de la mano con los Presidentes Municipales y con el 

Gobierno Federal. Con el apoyo como se ha dicho, de los 

Legisladores del Poder Judicial, desde la curia  todo lo que 

nos ayuda para poder también lograr que las cosas sigan 

sucediendo en nuestro Estado. Importante mencionar que de 

los programas que se han hecho, la tierra ociosa que se tenía 

aquí en Zapotlán el Grande desde muchos años, ya no va a 

ser ociosa, ahora nos falta tierra, ahora vamos a tener que 

lograr tener más tierra para los de Zapotlán porque ya hay 

más de 10 diez proyectos que se van a empezar a construir 

en muy corto tiempo y van a generar más y mejores empleos 

para este cariñoso Zapotlán el Grande. Demostremos que 

podemos cambiar una historia, que podemos hacer de la 

política el instrumento para hacer posible el cambio, que 

nuestra voluntad es más grande que los retos que nos 

enfrentamos. Somos más los que estamos hoy en pie de 

lucha para acabar con la pobreza, la marginación y la 

desigualdad, seguiremos adelante por el amor a Jalisco, el 

amor a nuestra Patria y el amor a nuestra gente, buenas 

noches. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

OCTAVO PUNTO:Clausura de la Sesión. C. Secretario 

General José de Jesús Núñez González: Habiendo sido 

agotados todos los puntos agendados en esta Sesión, le pido 

ala Señora Presidenta haga clausura de la misma. C. 

Presidenta Municipal Interina Bertha Alicia Álvarez del 
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Toro: Siendo las 20:10 hrs. veinte horas con diez minutos,  

del día viernes 11 once, de Septiembre del 2015 dos mil 

trece, doy por clausurada esta Sesión Solemne de 

Ayuntamiento No. 22 veintidós, muchas gracias a todos.- - - -  


